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令和令和令和令和５５５５年年年年８８８８月定例総社市議会月定例総社市議会月定例総社市議会月定例総社市議会    一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧表表表表    

発言 

順位 

議席 

番号 

氏   名 大 項 目 中項目・質問要旨 答弁者 

Ⅰ 15 髙 谷 幸 男 １ 令和６年度当初予算について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 総社駅周辺の活性化について 

 

 

 

 

 

３ 指定難病等について 

（１）新年度当初予算編成の基本的方針について 

  ① 国の動向・指針・状況をどのように反映するのか。 

  ② 県及び広域圏域の動向・指針・状況をどのように反映するのか。 

（２）第２次総合計画が令和７年度で終了する。来年度はその策定準備も

必要となるが，今後どのような取組が必要となり，予算的にはどう考

えるか。 

（３）令和７年３月に市制施行２０周年を迎えるが，式典をはじめ，各種

記念事業などはどのようなことが考えられるか。 

（４）２０周年を一つの節目として，どのような新規事業が考えられるか。

また，その事業の継続性はどうか。 

（１）総社駅周辺については，総社市立地適正化計画等における位置付け

は現在も変わっていないと思われるが，今日までの進展状況はどうか。 

（２）従来からいろいろなアンケートでも活性化を望む声が大半と思うが，

これにどのように応えるのか。 

（３）本市の玄関口である駅周辺整備を，本腰を入れて魅力ある地域にな

るよう取り組めないか。 

（１）指定難病等にり患した高校生の医療費無償化について 

  ① 該当者数，個人負担額の年額及び総額はどの程度となるか。 

    ② 義務教育終了までの医療費は無償化となったが，高校生の患者に対

する支援が必要と思うがどうか。 

市長 

 

 

市長 

 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

２ 10 萱 野 哲 也 １ 保育について 

 

（１）市内保育の内容・質・量について 

  ① 現状をどのように認識しているのか。 

市長・教育長 
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２ 市長の政治姿勢について 

  ② 認可外保育施設についての認識はどうか。 

  ③ ファミリーサポートセンター事業についての認識はどうか。 

（２）人口増推進室の施策で子育て支援策が感じられないが，どうか。 

（３）中央保育所について 

  ① 現在の指定管理者制度について，どのように感じているのか。 

  ② 民営化についての考えはどうか。 

（１）公務と政治的な活動や私的な活動について 

  ① 公務とそれ以外の活動をどのように区別しているのか。 

  ② 公務以外の活動で職員や公用車を使用していないか。（職員の勤務

時間外に市長の理容室への送迎・待機は公務なのか。） 

  ③ 市長は，職員がどのように認識していると思っているのか。 

  ④ 法令遵守について自分に甘くなっていないか。甘くしないための対

策が必要ではないか。 

 

 

市長・教育長 

市長・教育長 

 

 

市長 

３ 12 岡 崎 亨 一 １ 予防接種事業について （１）ＨＰＶワクチンの男性への接種について 

  ① 女性のみが定期接種化されており，男女のパートナー間でＨＰＶウ

イルスにり患することを踏まえ，男性への接種の意義をどのように

考えるか。 

  ② 男性への接種費用助成を西日本初で考えてはどうか。 

（２）帯状疱疹ワクチンについては，厚生労働省の審議会で定期接種化に

ついて議論が交わされている。他の自治体でも助成制度を始めている

ところがあるが，本市での検討状況はどうか。 

（３）受験生を応援するため，中学校３年生に対しインフルエンザワクチ

ン接種費用の助成を行っていたが，現状はどうか。 

市長 

 

 

 

 

市長 

 

 

市長 

 

４ 19 頓 宮 美 津 子 １ 職員募集について 

 

 

（１）現職員に年代ごとのばらつきはないか。 

（２）今後の職員募集に関して，新たな人材を獲得するための方策はある

のか。 

市長 

市長 
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２ 教育行政について 

 

 

（１）公立学校施設の空調（冷房）設備について 

① 特別教室への設置状況はどうか。 

② 文部科学省は，特に避難所になりうる体育館へは，断熱性能を確保

した上での設置を検討してほしいとしている。子どもたちへの学びの

保障，災害対応のためにも計画的に進めるべきと考えるがどうか。 

（２）不登校対策について 

① 本市の現状はどうか。 

② 第３次総社市教育振興基本計画（令和５年度～令和９年度）では，

出現率において評価（達成状況）はＥとなっている。４つのプログラ

ムの効果はどうか。 

③ 不登校対策の一つとして，文部科学省では不登校特例校など児童生

徒の個性を生かす教育機会の多様性に対応していくとしている。本市

としての今後の考えはどうか。 

 

教育長 

市長・教育長 

 

 

 

教育長 

教育長 

 

 

市長・教育長 

５ １ 山 名 正 晃 １ 物価高支援について 

 

２ 認可外保育施設について 

 

 

 

３ 電気自動車について 

 

 

 

４ 国民宿舎サンロード吉備路に

ついて 
 

（１）物価高支援として，紙おむつを使用している「要介護者・重度障が

い者・乳幼児のいる世帯」へ指定ごみ袋の支給を行ってはどうか。 

（１）希望する認可保育所に入所できず，認可保育所と比べ利用料金が高

い認可外保育施設に預けざるを得ない，幼児教育・保育の無償化の対

象とならない０・１・２歳児の保護者への支援のため，認可保育所の

利用料金に近づけるための助成を行ってはどうか。 

（１）電気自動車等導入費助成金の執行状況はどうか。 

（２）電気自動車の普及には，充電設備の普及も重要と考えるが，国民宿

舎サンロード吉備路や雪舟生誕地公園に充電設備を整備していく考え

はないか。 

（１）国民宿舎サンロード吉備路の修繕が予定されているが，その際に本

市の魅力を高めるための観光拠点・情報発信施設として観光案内所を

リニューアルしてはどうか。 

市長 

 

市長・教育長 

 

 

 

市長 

市長 

 

 

市長 

 

 



4 

５ 空き家について 

 

 

 

 

 

（１）今年度から始まる結婚支援事業を通じて婚姻を決めた夫婦に対し，

現在，市が行っている「空き家リフォーム助成金」を増額する考えは

ないか。 

（２）市内の危険な空き家に対し，特定空家の認定を今後行っていくのか。

その際に家屋の除却に対しての助成金支給や，固定資産税を住宅特例

措置適用時と同額になるよう減免をしてはどうか。 

市長 

 

 

市長 

 

６ ７ 山 田 雅 徳 １ 空き家対策について （１）昨年度実施した空家等実態調査の結果について 

  ① 市内の空き家の件数，地域による傾向，主な原因はどうか。 

  ② 空家等の老朽度・危険度ランク別割合の結果をどう考えるか。 

  ③ 倒壊の危険性がある空家等の安全対策はどうか。 

  ④ 危険な状態の空家等を特定空家に認定することを協議する「総社市

空家等対策協議会」の開催状況及び審議状況はどうか。 

  ⑤ 「空家等を活かしたまちづくり」とは，どのようなまちづくりを行

うのか。 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

７ ８ 溝 手 宣 良 １ まちづくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）人口増に向けた取組について 

 ① 移住・定住に向けた取組の現状はどうか。 

 ② 市街地と郊外との格差解消への取組はどうか。 

  ③ 昭和地区へは思い切った政策が必要と思うがどうか。 

（２）安心・安全への取組について 

  ① 避難場所への誘導灯の現状はどうか。 

 ② 電気・水道の耐震性はどうか。 

  ③ サイレンや屋外放送設備の必要性をどう捉えているか。 

（３）健康増進について 

  ① 夏の暑さについての見解はどうか。 

  ② 生涯スポーツに親しむことについての見解はどうか。 

  ③ 熱中症に対して具体的な策を講じる気はあるか。 

 

市長 

市長 

市長・教育長 

市長 

 

 

 

 

市長 

市長 

市長・教育長 



5 

 

 

２ 市長の政治姿勢について 

 

  ④ 屋外運動施設や学校の運動場に照明設備を設置し，夜間を有効活用

してはどうか。 

（１）市長の考える多選とは何期からか。 

（２）スクラップ・アンド・ビルドの考え方はどうか。 

市長・教育長 

 

市長 

市長 

８ 11 三 宅 啓 介 １ 市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 保育所の待機児童対策につい  

て 

（１）学校給食費の無償化について 

  ① 全国的に無償化が進む状況と効果をどう考えているか。 

  ② 中学生だけでなく，小学生も含め恒久的な政策として行うべきと考

えるがどうか。 

（２）医療体制のレベルアップについて 

  ① 救急車の市内病院への搬送を高めるメリットは何か。 

  ② 市内救急受入病院とは，どういった連携を行っているか。 

  ③ 吉備医師会とは，どういった連携を行っているか。 

  ④ 安定した財政運営の観点から民間病院助成金の基金を創設すべき

と考えるがどうか。 

（３）老人医療介護の在宅支援について 

  ① 在宅支援に係る課題をどう考えているか。 

  ② 在宅介護では要介護者のおむつなどごみが多いと聞く。おむつ処理

の多い世帯へ指定ごみ袋を支給すべきと考えるがどうか。 

（１）待機児童問題について，児童の受け皿の一つである認可外保育施設

の廃園による影響をどう考えているか。 

（２）人口増対策を重要施策と掲げる中，子育て世代の移住を受け入れる

ことは非常に重要である。一方，子どもの預け先不足は，これにブレ

ーキをかける大きな問題だと言える。対策はどうか。 

市長・教育長 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長・教育長 

 

市長 

 

９ ３ 荒 木 将 之 介 １ 市内の保育事情について 

 

 

（１）市内の保育施設の利用状況について 

① 認可保育所の利用状況はどうか。 

② 認可外保育施設の利用状況はどうか。 

市長・教育長 
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③ いくつかの認可外保育施設が存続の危機にあるが認識はあるか。 

（２）認可保育所の新設について 

① 総社市に認可保育所を新設する考えはないか。 

② 新設する場合，その時期や候補地をどう考えるか。 

 

市長・教育長 

 

10 16 小 西 利 一 １ 人口の二極化について 

 

（１）人口減少地区への対策について 

  ① 対策を行ってきているが，その効果はどうなっているのか。 

② 平成２６年度から昭和地区に英語特区を実施して１０年目となる

が，その後の生徒・保護者の方々は今どのような状況になっているの

か。 

③ 昭和地区への転入・移住はどのような状況なのか。 

④ 義務教育学校に至るまでの経緯はどうか。 

  ⑤ 児童減少地域に，今後，統廃合や義務教育学校を進めていくのか。 

 

市長 

市長・教育長 

 

 

市長 

市長・教育長 

市長・教育長 

11 ６ 仁 熊 進 １ 市役所業務のＡＩ化について 

 

 

 

 

 

 

２ 自衛官募集について 

 

 

 

３ 物価高騰について 

 

 

（１）スマホ市役所について 

  ① スマホ市役所の目的とＡＩを導入することの効果をどう考えてい

るか。 

  ② ＡＩは時間と共に進化していくものであるが，初期段階での誤りに

ついての対応はどうなっているか。 

  ③ スマホが使えない市民との格差がますます広がっていく懸念があ

るが，どう考えるのか。 

（１）募集方法について 

  ① 本市においては，自衛官の募集に対してどのように協力しているの

か。 

  ② 望まない個人情報の流出が問題になっているがどう考えるか。 

（１）農業資材等の高騰について 

  ① 肥料や農薬など農業資材の高騰が続いているがどう考えるか。 

  ② 本市でも果樹農家を中心に支援の要望があるが支援はできないか。 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 
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４ 市長の政治姿勢について 

 

 

  ③ 稲作農家も資材の高騰で疲弊している。昨年並みの支援はできない

か。 

（２）コロナ禍で水道料金を無料化にした経緯がある。今回は水道基本料

金程度の支援ができないか。 

（１）マイナンバーカードのアンケートに対する本市の回答について 

  ① 職員からの聞き取り調査は行ったか。 

  ② 「言われたことはやる」という真意は何か。 

 

 

市長 

 

市長 

    


